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全马华校教师鉴于教育工作之艰巨，待遇之微薄，所以有组织教师总

会的必要，故在去年十二月间，马六甲教师公会首先致函吉隆坡教师

会提出发动组织总会。当时吉隆坡教师公会鉴于力量不及，乃复函说

明暂缓进行。至今年七月间政府当局发表华巫文两教育报告书后，因

巫文教育报告书激动了全马华人的不平，尤其是负有保持与发扬中华

文化的教师们更加注意，感觉责任更大，职是之故，森美兰教师公会

乃致函吉隆坡华校教师公会，请求召开全马教师代表大会，讨论华巫

文教育报告书，以便向政府提供意见。斯时吉隆坡教师会感觉事体重

大，为了保持中国数千年来的悠久文化，乃义不容辞，接纳森美兰州

教师会之请求，立即发函，征求各地教师公会意见。结果均表赞同，

热烈响应，旋于今年八月二十四，廿五一连两日假本坡福建会馆举行

马来亚破天荒的全马教师代表大会，当时除讨论教育报告书外，并为

团结全马教界力量，促进马华教育起见，乃有倡组“教师总会”之议。

席间有提议组织教师“职工会”者，有提出“全马教师联合会”并即

席选举马六甲、吉隆坡、槟城三区为筹备委员，会议毕，三区特筹委

代表旋即举行会议，起草章程，并将章程草稿寄各州教师会征求意见，

结果提出修正者有槟、甲、吡、森等区，吉隆坡筹委乃将各区意见补

入章程内，直至昨日会议已全部通过，筹备工作就此结束。今日渴望

已欠的总会正式宣告成立，其成员虽仅有九州十二单位，但其辖属会

员已有五六千人，此力量是伟大的，故希望教师同人由今天起应该在

总会的旗帜下团结努力迈进！ 

 


